
 
 

 

420, route 283, Saint-Paul-de-Montminy (Québec) G0R 3Y0 

Tél. : 418-469-2117, poste 6101 

Courriel : stpaul@csscotesud.gouv.qc.ca 
 

 
 
 
 
 
 
 

Séance ordinaire du conseil d’établissement de l’école secondaire de Saint-Paul 
tenue le lundi 28 octobre 2024, 18 h 30, à la salle Daaquam 

 
Étaient présents :  
 
Membres du personnel :  Parents :    Élèves : 
 
Madame Julie Bilodeau   Monsieur Francis Côté   Kimberly Deschênes 
Madame Annie Laverdière  Madame Katia Falardeau  Alexis Corriveau-Gonthier 
Madame Danielle Leblond  Madame Émilie Giguère 
Madame Julie Létourneau   Madame Maryse Langevin 
Madame Mélissa Parent Lebeau 
         
  
Étaient absents : 
  
Membres du personnel :  Parents :    Élèves : 

 
 
 
1. Ouverture de la séance et vérification du quorum 

 
La direction souhaite la bienvenue aux membres. 
 

2. Nomination d’un(e) secrétaire 
 
Mme Julie Létourneau agira à titre de secrétaire. 
 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour (adoption) 
 
À la suite de la lecture de l’ordre du jour, l’adoption est proposée par Mme Annie Laverdière, laquelle est appuyée par 
Mme Julie Létourneau. 

Approuvé à l’unanimité 
CÉ-24-10-28-01 

PROCÈS-VERBAL 

mailto:stpaul@csscotesud.gouv.qc.ca


 
 

Lecture et approbation du procès-verbal de la séance ordinaire du conseil d’établissement tenue le 3 juin 2024 
(approbation) 

 
À la lueur des propos écrits qui reflètent les propos discutés, il est proposé par Mme Julie Létourneau, laquelle est 
appuyée par Mme Katia Falardeau, d’approuver le procès-verbal. 

Approuvé à l’unanimité 
CÉ-24-10-28-02 
 

4. Suivi au procès-verbal de la séance ordinaire du conseil d’établissement du 3 juin 2024 
 
Pour faire suite à la lecture du procès-verbal de la précédente rencontre, au point 6 où l’on mentionnait qu’il serait 
préférable que les membres du conseil d’établissement aient approuvé les activités plus tôt dans la démarche de 
l’organisation de celles-ci, une attention particulière est maintenant portée quant à la communication et à la 
transmission desdites activités avant que les élèves ne soient au courant. 
 
Un retour est également fait concernant la semaine des défis. Celle-ci a été fortement appréciée de la part des élèves 
et du personnel. Il y a eu un bon taux de participation. 
 

5. Révision et adoption des règles de régie interne du conseil d’établissement (adoption) 
 
À la lueur des propos discutés, il est proposé par M. Francis Côté, lequel est appuyé par Mme Julie Létourneau, 
d’adopter les règles de régie interne. 

Adopté à l’unanimité 
CÉ-24-10-28-03 

 
6. Calendrier des étapes et dates de communications officielles (approbation) 

 
La direction consulte le conseil à propos du calendrier des étapes et dates de communications officielles de 24-25. 
 
À la lueur des propos discutés, il est proposé par Mme Mélissa Parent Lebeau, laquelle est appuyée par Mme Katia 
Falardeau, d’approuver le calendrier des étapes et dates de communications officielles. 
 

Approuvé à l’unanimité 
CÉ-24-10-28-04 

 
7. Contenus obligatoires pour le cours de CCQ (approbation) 

 
Afin que les membres du conseil d’établissement puissent approuver les contenus obligatoires pour le cours de CCQ, 
Mme Julie B. en fait la présentation avec l’aide d’un support visuel.  

 
À la lueur des propos discutés, il est proposé par Mme Maryse Langevin, laquelle est appuyée par Mme Émilie Giguère, 
d’approuver les contenus d’éducation à la sexualité. 

Approuvé à l’unanimité 
CÉ-24-10-28-05 
 

8. Nature et moment des principales évaluations (approbation) 
 
La direction explique aux membres de l’assemblée ce en quoi consiste les documents de nature et moment des 
principales évaluations. Puisque ces derniers ne sont pas tous complétés, les membres du conseil d’établissement ne 
sont pas en mesure de l’approuver immédiatement. 



 
 

9. Informations 
 
9.1. Clientèle scolaire au 30 septembre 2024 

 
Mme Julie B. présente le document d’information concernant la clientèle scolaire de l’école au 30 septembre 
2024. Au total cette année, ce sont 138 élèves qui fréquentent l’école. 

 
9.2. État des mesures financières affectées à l’ESSP pour 2024-2025 

 
La direction explique aux membres de l’assemblée comment les mesures financières sont octroyées pour 
l’école secondaire de Saint-Paul pour l’année en cours. 

 
9.3. Reliquat – Recours collectif (frais chargés aux parents) 

 
Mme Julie B. présente et explique d’où vient ce reliquat d'une somme de 16 979,36 $ et la façon dont nous 
pouvons l’utiliser. 

 
9.4. Don du tournoi des Zombies 

 
Les membres de l’assemblée sont informés qu’à la suite du festival des Zombies, un don de 2000 $ nous a été 
remis. Ce montant devra être utilisé pour une activité qui favorisera la consolidation du lien entre les élèves et 
l’équipe-école ou pour une conférence portant sur la prévention du suicide et/ou sur la santé mentale. 

 
9.5. Évaluation au service de l’apprentissage 

 
Mme Julie B. présente cette façon d’évaluer qui est effectuée par la majorité des enseignants à l’école 
secondaire de Saint-Paul. À cet égard, les parents recevront bientôt de l’information.  

 
9.6. CoP en littératie 

 
La direction explique ce qu’est cette communauté qui aide à arrimer les apprentissages du primaire et du 
secondaire et qui réunit les intervenants de français dans le pôle 6. L’école secondaire désire également élargir 
la littératie dans l’école en abordant les matières où il y a de la lecture. 

 
9.7. Intervention en milieu défavorisé 

 
Mme Julie B. fait un survol du document émis par le ministère de l’Éducation et qui concerne les écoles en milieu 
défavorisé « Référentiel pour guider l’intervention en milieu défavorisé » : 
https://www.education.gouv.qc.ca/fileadmin/site_web/documents/education/jeunes/Referentiel-milieu-
defavorise.pdf 
 

9.8. Plateforme numérique info divertissante sur le vapotage (EPAV Média) 
 

La direction partage le lien de la plateforme qui décrit les vérités sur les conséquences du vapotage. Elle 
effectue un survol du site afin de le présenter aux membres de l’assemblée : https://epavmedia.ca/ 

 
9.9. Activités parascolaires 2024-2025 

 
Les différentes activités parascolaires qui ont lieu pendant l’heure du dîner et les soirs après les cours sont 
présentées aux membres.  

https://www.education.gouv.qc.ca/fileadmin/site_web/documents/education/jeunes/Referentiel-milieu-defavorise.pdf
https://www.education.gouv.qc.ca/fileadmin/site_web/documents/education/jeunes/Referentiel-milieu-defavorise.pdf
https://epavmedia.ca/


 
 

9.10. Conseil étudiant 2024-2025 
 

Puisqu’il y a eu des changements dernièrement au sein du conseil étudiant pour l’année 24-25, Mme Julie B. 
présente les nouveaux élus.  

 
9.11. Règlements MÉQ et vision CSSCS au regard du PPP (projet pédagogique particulier) 

 
Afin d’être conforme aux règlements du MÉQ et de la vision du centre de services scolaire, la direction informe 
les membres siégeant sur le conseil qu’à compter de l’an prochain, le PPP devra être intégré à l’horaire des 
élèves. À cet égard, l’horaire des élèves du 1er cycle et du profil alternatif sera transformé ainsi :  
 
- 1re secondaire : 1 période de français serait retirée pour être jumelée à 1 période d’éducation physique pour 

avoir une demi-journée par cycle en concentration plein air, volet sportif. 
 
- 2e secondaire : 1 période en univers social serait retirée pour être jumelée à 1 période d’option arts/éducation 

physique pour avoir une demi-journée par cycle en concentration plein air, volet sportif ou artistique. 
 

- Profil alternatif : les élèves de ce groupe seraient jumelés avec ceux de la 2e secondaire et pourront ainsi 
faire un choix entre les 2 volets. 

 
9.12. Voyage à Boston (17 au 20 avril 2025) 

 
Au plus grand plaisir de tous et de toutes, le voyage à Boston s’effectuera cette année, du 17 au 20 avril 2025.  

 
9.13. Réfection du gymnase et du terrain de volley-ball extérieur 

 
Mme Julie B. fait le bilan de la réfection du gymnase et l’amélioration du terrain de volley-ball extérieur. 

 
9.14. Projet de réfection du terrain de baseball 

 
La direction prévoit un projet de réfection du terrain de balle puisque ce dernier est désuet. Puisque ce projet est 
dispendieux, la direction fera des demandes de subvention auprès de différents organismes. 

 
9.15. Dénonciation d’intérêts 

 
Il est mentionné que chaque membre doit fournir sa dénonciation d’intérêts. 
 

9.16. Formation obligatoire pour les nouveaux membres des conseils d’établissement 
 
 La direction présente les liens aux nouveaux membres et rappelle leur obligation de suivre la formation. 

 
10.16.1 Lien pour la formation : Formation obligatoire pour les membres des conseils d'établissement | Gouvernement du Québec (quebec.ca) 

 
10.16.2 Lien de confirmation de participation : CONFIRMATION de formation à l'intention des nouveaux membres des CÉ 

 
10. Varia 

 
10.1. Sortie culturelle 
 

Mme Julie B. présente la demande faite par les responsables du Salon Rose & Chocolat (activité autofinancée). 

https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire
https://forms.office.com/Pages/ResponsePage.aspx?id=DaSKNjKAj0eD-WfboTXu3aU9vM9IxbpJjYDW65vCv8RUQlc1UTJLTklCTUlST0w4Q1pHOTNGVFVHTS4u


 
 

Elle présente également la demande concernant le séjour à Pessamit où les élèves passeraient trois nuitées 
dans la communauté autochtone pour les dépayser et les familiariser à d’autres cultures.  

 
À la lueur des propos discutés, il est proposé par Mme Mélissa Parent Lebeau, laquelle est appuyée par  
Mme Annie Laverdière, d’approuver les activités présentées. 

Approuvé à l’unanimité 
CÉ-24-10-28-06 

 
10.2. Changement de date pour la prochaine rencontre (Mme Annie Laverdière) 

 
La rencontre qui devait avoir lieu le mercredi 27 novembre sera devancée au mardi 26 novembre, puisqu’une 
rencontre destinée aux parents des élèves de la 5e secondaire aura lieu le mercredi 27 novembre. Elle portera 
principalement sur les demandes d’admission, les prêts et bourses.  

 
10.3. Argent 
 

Mme Émilie Giguère a reçu un don de 750 $ de la part de sa tante pour une activité sportive ou culturelle. Elle 
désire offrir cet argent pour un projet scolaire. 

 
11.  Levée de la séance (approbation) 

 
Puisque tous les points sont écoulés, il est proposé par Mme Annie Laverdière, laquelle est secondée par l’ensemble 
siégeant sur le conseil, de lever l’assemblée à 20 h 50.  

Approuvé à l’unanimité 
CÉ-24-10-28-07 

 
 
 
 
 

_____________________________   _____________________________ 
Monsieur Francis Côté     Madame Julie Bilodeau 

Président du Conseil d’établissement                      Direction 


